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有些事!

效果不看一时
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不断开辟中国特色社会主义发展新境界
人民日报评论员

! ! ! !习近平总书记在省部级主要领

导干部专题研讨班上的重要讲话!

全面总结党的十八大以来党和国家

事业取得的历史性成就! 准确把握

我国发展所处的时代坐标! 深刻洞

悉社会发展的内在逻辑! 作出了中

国特色社会主义进入了新的发展阶

段的重大战略判断" 这一重大战略

判断! 符合中国特色社会主义发展

实际! 标定了我国社会发展的历史

方位! 对于我们坚持和发展中国特

色社会主义具有重大意义"

过去五年是中华民族伟大复兴

征程中十分重要的五年" 以习近平

同志为核心的党中央团结带领全国

各族人民!砥砺奋进#攻坚克难#强

基固本#锐意进取!统筹推进$五位

一体%总体布局#协调推进$四个全

面%战略布局!在改革发展稳定#内

政外交国防# 治党治国治军各方面

都取得了新的重大成就! 党和国家

事业发生了历史性变革" 五年来所

做的工作很多是开创性的! 所解决

的问题很多是深层次的! 许多长期

想解决而没有解决的难题得到解

决! 许多过去想办而没有办成的大

事办成了! 党和国家政治生活发生

了深刻变化! 全党全国人民精神面

貌焕然一新"

五年来的成就! 是在新中国成

立特别是改革开放以来我国发展取

得的重大成就基础上取得的" 习近

平总书记指出&$中国特色社会主义

不断取得的重大成就!意味着近代以

来久经磨难的中华民族实现了从站

起来# 富起来到强起来的历史性飞

跃!意味着社会主义在中国焕发出强

大生机活力并不断开辟发展新境界!

意味着中国特色社会主义拓展了发

展中国家走向现代化的途径!为解决

人类问题贡献了中国智慧#提供了中

国方案"%这$三个意味着%!深刻揭示

了中国特色社会主义不断开辟发展

新境界的历史意义#时代意义#世界

意义!为我们坚定中国特色社会主义

道路自信#理论自信#制度自信#文化

自信注入了新的思想动力!为我们理

解和把握中国特色社会主义进入了

新的发展阶段这一重大战略判断提

供了科学指引"

社会主义从来都是在开拓中前

进的" 与时俱进是马克思主义的理

论品格!也是社会主义的实践品格"

社会主义在中国的活跃和兴旺#成

功和胜利!是在中华民族从站起来#

富起来到强起来的历史进程中实现

的!是在不断顺应人民新期待#开辟

发展新境界的历史进程中实现的!

也是在国际竞争# 国际比较中被世

界瞩目的"中国特色社会主义!承载

着几代中国共产党人的理想和求

索! 寄托着无数仁人志士的夙愿和

期盼! 凝聚着亿万人民的奋斗和牺

牲! 它是党和人民 !"多年奋斗#创

造#积累的根本成就!是改革开放近

#"年实践的宏大主题!也体现着近

代以来中国人民对理想社会的美好

憧憬和不懈探索" 中国特色社会主

义! 必定随着时代和实践发展而不

断向前发展! 必定随着党和人民不

懈奋斗而进入新的发展阶段"

学习贯彻习近平总书记$$'%&%

重要讲话精神! 就要提高战略思维

能力! 清醒认识当今世界和当代中

国发展大势! 全面把握我国发展新

要求和人民群众新期待! 不断增强

工作的原则性#系统性#预见性#创

造性! 科学制定适应时代要求和人

民愿望的行动纲领和大政方针!完

善发展战略和各项政策! 在新的发

展阶段把中国特色社会主义继续推

向前进" （刊今日人民日报）

! ! ! !昨日读报!看到一则新闻&在人

流密集的闹市区!上海市公安局交警

总队近期又新增了 '套抓拍行人闯

红灯的电子警察设备!分别设置在南

京西路常德路路口#淮海中路成都南

路路口以及淮海中路襄阳南路路口"

目前!全市已有 (套抓拍行人闯红灯

的电子警察设备投入使用"

行人闯红灯!怎么抓( 怎么罚(

也许有不少人看完之后! 会对此嗤

之以鼻!完全不把它放在心上!想闯

时还是照样闯"大马路上!人流熙熙

攘攘!你抓得了我吗(就算被抓了又

能咋地(前段时间!就有一名江苏徐

州的$中国大妈%闯红灯被罚后迅速

在网上$火%了!原因是她对警察声

称&$我不差钱!明天继续闯) %

行人乱闯红灯是城市交通一大

顽疾" 究其根源!多数人有$法不责

众%的心理!$大家走我也走%" 还有

一部分人则认为! 仅靠在几个路口

安装抓怕行人闯红灯的电子警察!

很难根治这种现象!与其浪费财力!

不如$睁一只眼闭一只眼%得了"

这样的措施!真的没必要( 看上

去!偌大个上海!靠几套设备!确实管

不住数以千万计的流动人口"问题是!

一个文明的城市!是不是能一直容许

行人无视红灯的存在!想闯就闯(

去近邻日韩和一些欧美发达

国家旅游时! 很多国人都会感慨&

人家的素质真高!很少见到乱穿马

路#乱闯红灯#乱丢垃圾的" 可为何

回到国内!这些人就做不到他们羡

慕的那种样子(习惯了!改不了"有

人会轻描淡写地这样说"

罗马不是一天建成的" 培养文

明意识#改变往日陋习!也绝不会在

一朝一夕之间"它总需要一个过程!

总得有个起点!但不能不做"像不闯

红灯这种事!可能需要推行一年#两

年! 甚至三年五年才能形成新的风

气!那就从今年今日开始吧"

所以说!有些事效果不在一时!

而是应该放眼长远" 烟花爆竹禁放

令推行后! 市区的烟花爆竹基本销

声匿迹了* 机动车右转必须礼让行

人的$新规%开始实施后!也可以明

显感觉到让行人的车越来越多了!

这就是改变的力量"总有一天!乱闯

红灯者将成为众人眼中的$异类%)

! ! ! !近日!麻将成为国际智力运动

联盟认可的第六个国际智力运动

项目一事!引发诸多关注" 该联盟

主席陈泽兰接受媒体采访时表示!

将推动麻将作为国际智力运动项

目成为北京冬奥会的室内项目"

$麻将入奥%( 这个话题一抛

出!立刻引发舆论高调关注" 北京

冬奥组委相关工作人员表示!目前

北京 %)**年冬奥会的比赛项目全

部为冰雪项目!要调整冬奥会比赛

项目!须经国际奥委会同意" 也就

是说!$麻将入奥%仅仅还是停留在

$谋划推动%阶段!尚未最终决定"

$麻将入奥%仅是设想!但$麻将

入奥%引发公众关注却值得深思"一

个话题迅速走红并成为公众关注焦

点!肯定是戳中了公众敏感神经"那

么对于$麻将入奥%而言!到底触及

了人们哪根神经而引发关注呢(

作为一种传统文化式的 $国

粹%!麻将的最本质面孔是$赌具%!

这恐怕是无法否认的事实"如果让

一个$赌具%登上国际运动舞台!这

似乎让人无法接受"麻将特殊的角

色功能以及敏感的$赌具%效应!确

实让公众无法不敏感"

智力运动也是体育运动项目

的一种!其侧重于智力竞技以及思

维竞技!对身心健康以及竞技内涵

的凸显意义毋庸讳言" 不过!虽然

麻将带有智力竞技的因素!但其赌

博性质的外衣以及固化的赌运#赌

钱色彩!很可能抵消掉运动#竞技

内涵和绿色发展的体育运动意义"

因此!人们对$麻将入奥%的关注!

其实透露出对于$麻将入奥%会不

会推动赌博#会不会抹杀体育竞技

和绿色发展意义的焦虑与不安"

但也要看到! 社会总是在发展

进步的! 麻将本身也确有竞技和运

动内涵!如果消除了赌博的色彩!作

为一个绿色发展# 去赌博化的角色

面世和发展!$麻将项目% 也确实能

成为一种类似于桥牌#国际象棋#围

棋# 象棋和国际跳棋的智力运动项

目" 重点是!我们该如何审视#创新#

善化麻将这一独特的# 让人又爱又

恨的传统文化$国粹%" 对麻将进行

统一的规范化竞技制度设计! 通过

完善积分#排名#赛制等逐渐削剥掉

麻将的$赌具%外衣!让其以绿色#运

动# 竞技的面孔进入规范化发展和

竞技轨道!$麻将入奥% 并非完全没

有可能!如果真是那样!对于麻将这

一复杂的 $国粹% 文化的改良与发

展!也许是一件好事"

! ! ! !陷入争议漩涡一年之后!河北

科技大学副教授韩春雨主动撤回

了关于新基因编辑技术的论文"当

初刊发其论文的+自然'生物技术,

+日发表社论说!$我们现在确信韩

春雨的撤稿决定是维护已发表科

研记录完整性的最好做法" %

此事给予我们的最大启示!也

是下一步探寻真相的原则!莫过于科

学的问题要用科学的态度来对待"

让事实说话!这是科学研究的

基本原则" 科学是老老实实的学

问!来不得半点虚伪和骄傲!需要

的是诚实和谦逊的态度"科学研究

必须扎扎实实!分毫含糊不得"

近年来!随着科学研究日益细

分!$隔行如隔山% 的情况越来越

多"这导致许多重大科研成果公布

后相当一段时间里!业界既无法证

实!也无法证伪" 这样的事例在国

内外科技界都不鲜见"

在这样的背景下!如果主动迎

合全社会对快出成果#出大成果的

迫切期待!好大喜功!人为夸大!甚

至造假! 那么很容易形成利益链

条!错上加错!愈陷愈深" 反之!因

认识有限而轻易否定一个成果!同

样会迟滞科研工作!也是百害而无

一利的"

在如何正确对待科研成果这

个问题上!我们要有$热%期盼!更

要作$冷%思考" 在$一鸣惊人%之

后!所在单位#主管部门是不是非

要一拥而上!锣鼓喧天( 能不能把

关爱更多投到那些$十年不鸣%#默

默耕耘的科学家身上(我们的科研

考评机制#科研资源分配体系是不

是应该及时落实改革要求!真正让

$坐冷板凳% 的人不必为出成果心

急火燎!能够踏踏实实搞研究(

求真务实!永远是对待科学问

题的基本态度!是科学界的共同价

值观!是不可退让的共同底线" 接

下来!相信中国科技界会以科学的

态度对这一成果进行充分论证"在

科学问题上! 我们反对功利和浮

躁!但不能因此而陷入另一种功利

和浮躁之中"

（董瑞丰 刊今日新华每日电讯）

!麻将入奥"触及人们哪根敏感神经#

科学问题要用科学的态度对待
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